

Actualizan a los cubanos sobre la recuperación de la capital después del tornado



La Habana, 12 feb (RHC/ACN) El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, resaltó que el carácter social del sistema de gobierno de la isla y la calidad humana de su pueblo permiten el avance en las labores de recuperación tras los daños del tornado del 27 de enero.

Durante una comparecencia en vivo en la televisión nacional, el mandatario informó que en pocos días fueron asistidas más de nueve mil personas damnificadas en las oficinas de trámites, más de tres mil 600 familias tienen ya los recursos para reparar sus viviendas, y más de 900 casos fueron solucionados.

“En 14 días aproximadamente, más del 10 por ciento de los casos y afectaciones de este evento han sido solucionados”, precisó Díaz-Canel ante ministros, funcionarios de los cinco municipios afectados de la capital entre otros invitados al programa radio televisivo Mesa Redonda.

Señaló que lo anterior, en un análisis conservador, indica que antes del término del año la mayor parte de las situaciones podrán estar resueltas y atendidas.

El presidente de los consejos de Estado y de Ministros agregó que para esos resultados se trabajó con el concepto de “recuperarnos pero al mismo tiempo salir fortalecidos de la recuperación”.

Rememoró en ese sentido las palabras Fidel Castro en una conferencia de la Asociación de Estados del Caribe en 1999, en las cuales el líder histórico de la Revolución exhortó a dirigir los esfuerzos no solo para compensar lo perdido sino también para superarse y para crear condiciones de seguridad definitiva en las zonas afectadas.

Díaz-Canel también calificó de intensas las jornadas posteriores al tornado que azotó a cinco municipios de La Habana sobre todo a Diez de Octubre, Regla y Guanabacoa y aseguró que todos, gobierno y pueblo, se entregaron con sensibilidad, solidaridad y mucho compromiso.

De igual modo, subrayó que los resultados que actualmente se ven en esos territorios se deben en primer lugar al sistema socialista de gobierno de economía planificada de Cuba, que aún cuando es un país bloqueado, se pone en función de todos.

También destacó la calidad humana y solidaria del pueblo cubano, el cual, afirmó, cuenta con una experiencia "práctica y única de trabajo voluntario", y su entrega y consagración, valores cultivados en más de 60 años de Revolución.

La capital cubana se recupera del devastador impacto del tornado que el 27 de enero causó severas afectaciones en la infraestructura habitacional y servicios básicos, destacó el presidente del Gobierno en La Habana, Reynaldo García Zapata.

Al intervenir en la televisión nacional junto al presidente Miguel Díaz-Canel y otras autoridades para actualizar al país sobre la marcha de la recuperación, el funcionario recordó que ya fueron restablecidas las comunicaciones y la electricidad, mientras se avanza en solucionar los problemas en el alumbrado público con la instalación de luminarias LED.

Respecto a la vivienda, precisó en el programa televisivo Mesa Redonda que el evento climatológico causó siete mil 871 afectaciones, entre ellas 730 derrumbes totales y 931 parciales.

Pese a la magnitud de los daños, ya se ven importantes resultados, como la elaboración de cinco mil 497 fichas técnicas para el acceso a materiales de construcción, con tres mil 696 casos de familias que ya tienen en su poder esos recursos de cara a la recuperación, señaló.

De acuerdo con García Zapata, hasta el momento quedaron resueltas 952 afectaciones, algunas de ellas con el montaje de taques de agua.

El presidente del Gobierno en la capital aseveró que las labores para dejar atrás las consecuencias del tornado que golpeó a los municipios de Regla, Guanabacoa, Diez de Octubre, Habana del Este y Cerro están guiadas por la indicación de Díaz-Canel de dejar todo mejor que como estaba.

Por su parte, el jefe de Estado resaltó la respuesta de la población y de las autoridades nacionales y locales ante el impacto del evento, sobre todo la solidaridad imperante.

En ese sentido, afirmó que solo en una sociedad humanista y con alto sentido de la justicia social como la cubana, pueden enfrentarse en tan corto tiempo tantos daños, algo imposible bajo el egoísmo y las prácticas neoliberales.

Los estudiantes y profesores de las 11 escuelas afectadas por el paso del tornado en esta capital, el pasado 27 de enero, ya se encuentran reubicados en otras instalaciones para la continuidad del proceso docente, aseguró hoy Joania Falcón Suárez, directora provincial de Educación.

En el programa televisivo Mesa Redonda, la funcionaria destacó que 72 horas bastaron para que los pequeños retomaran las clases en locales que tenían capacidades disponibles, y que los más de un centenar de profesores de otras provincias que se encuentran en La Habana también fueron relocalizados.

Añadió que unos 308 profesores fueron afectados por el tornado, y que de ellos 13 perdieron sus viviendas, pero que ya fueron debidamente atendidos y en estos momentos trabajan en la recuperación de sus casas.

Falcón Suárez mencionó también que a las labores de recuperación se han sumado estudiantes de institutos politécnicos, y que se han recibido donativos de distintos lugares como muestras de la solidaridad del pueblo.

En su intervención recordó que uno de los seis fallecidos era una maestra residente en Luyanó, y que su familia ha sido debidamente atendida por la dirección de educación, el Partido Comunista de Cuba, el gobierno y trabajadores del gremio.

En todas las escuelas se está impartiendo docencia, y en las que fueron destruidas, se trabaja para recuperarlas, afirmó.

Danhiz Díaz Pereira, presidente de la Federación Estudiantil Universitaria en la Universidad Tecnológica de La Habana José Antonio Echeverría (CUJAE), aseguró que la movilización de los estudiantes de las casas de altos estudios en la capital ha sido destacada, y que se ha recibido el apoyo de colegas de otras provincias.

Informó que más de dos mil estudiantes de la CUJAE han participado en la recuperación, y que unos 990, de carreras como Ingeniería Civil y Arquitectura, trabajan de conjunto con las fuerzas del gobierno en los consejos populares.

Los jóvenes hemos estado donde la Revolución nos ha necesitado, concluyó el joven universitario cubano.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/183423-actualizan-a-los-cubanos-sobre-la-recuperacion-de-la-capital-despues-del-tornado>



Radio Habana Cuba